
鴨川市教育委員会１０月定例会会議録 
 

 

１ 日  時       平成２２年１０月２０日（水）      開会 午後３時００分 

                                                      閉会  午後５時００分 

２ 場  所       天津小湊支所２階会議室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之 

（４) 根本新太郎  （５）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）熊切 隆夫 

          （４）黒野  雅典  （５）山田  一郎 

５ 委員報告 

・根本委員から、国民体育大会ボクシング競技開始式の日は天候が悪く駐車場係などの

運営スタッフが大変だったと思うが、室内で円滑に式を進めることができたこと、式

での長狭高ブラスバンド部の迫力ある演奏がすばらしかったこと、千葉市で行われた

教育委員研修会に参加し、自己表現が苦手であるなど外見ではわからない障害者を、

地域がどう受けいれていくかが課題であると考えたことについて、報告がなされた。 

・佐々木委員から、教育委員の研修会において全国で学力が高い秋田県では家庭学習の

取組が充実していることや君津市の家庭教育学級の取組を聞き、家庭や地域と連携を

図った教育が必要であり、家庭教育学級等に参加しない保護者に対する啓発をどう進

めていくかがが課題であると考えたことについて、報告がなされた。 

・佐久間委員から、国民体育大会ボクシング競技開始式前に行われた歓迎アトラクショ

ンでは市内幼稚園児の演技が会場の雰囲気を盛り上げたこと、開始式だけでなく競技

中の運営の様子から事務局であったスポーツ振興課の職員の大変さがよくわかった

こと、本市出身の戸部君が優勝するなどが本県選手の活躍もあり応援が盛り上がった

ことなどについて報告がなされた。また、教育委員研修会で県教育委員会から報告の

あった県施策は本市でも行われているものが多いが、これらの施策をどう具体化し成

果をあげていくのかを検討していく必要があると考えたこと、読書教育に先進的に取

り組んでいる市の様子から読書教育には予算が多く必要であると思えたことについ

て、報告がなされた。 

・村上委員から、国民体育大会ボクシング競技大会では課長をはじめスポーツ振興課の

職員が活躍していたこと、教育委員研修会の分科会では、キャリア教育、幼小中連携、

生徒指導を中心とした中高連携、若手・中堅・ベテランの各層での教員研修、千葉大



学との連携による自費参加の教員研修について、実践報告があったことについて、報

告がなされた。 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、本市にとって最大の行事である国民体育大会ボクシング競技大会が

本市出身の戸部洋平さんや文理開成高校３年の須賀大地さんの活躍により大いに盛り

上がったこと、統合中学開校に向けて江見中学校と鴨川中学校の２会場で通学方法や統

合中学校の日課時程について説明を行ったこと、その中で江見地区生徒のバス通学等に

ついては概ね理解していただいたこと、天皇・皇后両陛下の行幸啓では吉尾公民館が休

憩所となったこと、市小学校陸上競技記録会がトラックを改修した陸上競技場で行われ、

２つの新記録が生まれたこと、長狭高等学校では地域コミュニティスクールを目指して

いるが、地域が学校をどう盛り立てていくかが課題になっていること、城西国際大学観

光学部は就職率１００％であったが、特色ある教育の展開に地元がどう支援をしていく

かを検討していく必要があることなどについて、報告がなされた。 

・黒野生涯学習課長から、中学３年生を対象にマンボウ学習塾通学合宿が行われ、参加し

た生徒からは「高校の先生からわかりやすく教えていただきよかった」「他校の生徒と

なかよくできた」などの感想が聞かれたとの報告がなされた。 

・福田教育次長から、県学校保健研修会の席上で学校歯科保健優良校として、長狭中学

校が最優秀賞、安房東中学校が優秀賞、長狭小学校が優良賞を受賞したこと、安房東

中学校３年西宮幸佑さんが日本中学校英語弁論大会千葉県大会スピーチの部で優勝

し、関東地区大会に出場することになったとの報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

 ・質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「鴨川市青少年研修センター指定管理者選定委員会設置要綱の制定に

ついて」 

・黒野生涯学習課長から、１０月１日より１１月１日まで鴨川市青少年研修センターの指

定管理者を公募しているが、その候補者を公平かつ適正に選定するため、本設置要綱を

定めることについて、資料をもとに説明がなされた。 
 
・佐々木委員から、応募状況に関する質問があり、黒野生涯学習課長より現在のところ

申請書の提出はないが、電話での問い合わせはあったとの説明がなされた。 



・佐々木委員から、申請書類の簡素化に関する質問があり、黒野生涯学習課長より提出

していただく書類は選定に必要な内容にとどめているが、書類作成上の不明な点につ

いては生涯学習課で相談に応じたいとの説明がなされた。 
・村上委員から、選定委員会設置要綱（案）の内容で前回の要綱と大きく異なる点があ

るかとの質問があり、黒野生涯学習課長より指定管理者制度の関するガイドラインに

基づき行っているものなので、大幅な変更はないとの説明がなされた。 
 
・議案第１号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 
 
 

８ その他  

（１）滝口学校教育課長から、江見・鴨川統合中学校建設工事及び東条小学校耐震・大

規模改修工事、旧吉尾小学校の幼稚園・保育園複合施設改修工事の進捗状況につ

いて、資料をもとに説明がなされた。 

  ・根本委員から、現在鴨川中学校のシンボルとなっている校舎前の槙の移植に関する

質問があり、滝口学校教育課長より鴨川中学校の槙と江見中学校のソテツを統合中

学校正門付近に移植する予定であるとの説明がなされた。 

  ・村上委員から、今後耐震補強工事が必要な学校施設に関する質問があり、長谷川教

育長より江見小学校、太海小学校、西条小学校、小湊小学校の各校舎、さらに田原

小学校、小湊小学校、長狭学園、安房東中学校の体育館が耐震補強工事を必要とす

る施設であるとの説明がなされた。 

  ・佐久間委員から、現在は使用されていない旧吉尾幼稚園舎の利活用に関する質問が

あり、福田教育次長より来年度より長狭学園の学童保育施設として利用する方向で

検討しているとの説明がなされた。 

（２）各課長から、資料をもとに１１月の行事予定についての説明がなされた。また、滝

口学校教育課長から、１１月の定例教育委員会会議について説明がなされ、１１月

１７日（水）に開催することになった。 

 

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 



                                                    平成２２年１１月１７日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

  

 

  


